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Bonne année 2024 !



Une nouvelle année qui commence c’est 
le moment de faire le point sur l’année qui 
s’en est allée.

Lors de mes vœux de 2023, j’indiquais no-
tamment mes inquiétudes concernant les 
conséquences de l’explosion des coûts de 
l’énergie sur nos finances. Nous avions mis 
alors en place un plan de sobriété énergé-
tique afin de répondre à un double enjeu 
dans le contexte de l’hiver 2022-2023 
avec de possibles pénuries d’électricité.

Nous avons donc mis en place un plan de 
sobriété énergétique afin de limiter l’im-
pact du surcoût des énergies sur notre 
budget mais aussi de réduire notre em-
preinte carbone.

Nous nous étions fixés un objectif de baisse de consommation d’au moins 
- 20% (gaz et électricité) ce qui était déjà assez ambitieux. Le bilan nous dé-
montre que nous avons atteint nos objectifs avec une baisse globale des 
consommations de - 30% entre 2022 et 2023.

C’est une baisse importante permise par le travail des services dela com-
mune mais aussi par les efforts de l’ensemble des utilisateursde nos équi-
pements.

Avec notre réseau de chaleur bois qui alimente plusieurs bâtiments mais 
aussi les panneaux photovoltaïques installés sur le Tangram, la commune de 
Bannalec s’inscrit dans la transition énergétique en produisant de l’énergie 
renouvelable tout en faisant preuve de sobriété.

Nous allons continuer nos efforts de sobriété en changeant notamment la 
totalité de notre éclairage public par de la LED en 2023. Ainsi plus de 800 
points lumineux seront renouvelés avec une consommation divisée environ 
par 3. Cette technologie bien moins consommatrice nous permettra donc 
de réajuster nos plages horaires d’éclairage pour l’hiver 2023-2024.

2024, sera aussi l’année de l’ouverture de la maison des solidarités qui sera 
un lieu mutualisé entre l’ADMR et le centre de soins infirmiers déjà pré-
sents sur la commune afin de préparer l’avenir des aînés. En effet, l’arrivée 
de la génération des « baby-boomers » née après la 2ème guerre mondiale 
va multiplier par plus de 2 la population des plus de 80 ans. Cette évolution 
démographique nécessite donc d’anticiper des services nouveaux et adap-
tés aux besoins de nos aînés.

Nos meilleurs vœux pour l’année 2024,

Bloavezh mat

Christophe Le Roux,  
Maire de Bannalec

ÉDITOPENNAD-STUR
AR MAER
Ur bloavezh nevez o kregiñ eo ar mare d’ober 
ar poent war ar bloavezh kozh

Da vare ma hetoù e 2023 em boa lavaret 
deoc’h dreist-holl pegen chalet e oan gant 
ar c’hresk bras war brizioù an energiezh hag 
al levezon war hon argant. Lakaet hor boa 
ur steuñv digreskiñ beveziñ energiezh war-
sav eta da neuze evit respont d’un dalc’h 
doubl er goañv 2022-2023 abalamour d’an 
diouer a dredan a c’hallje bout bet.

Lakaet hon eus ur steuñv evit digreskiñ 
beveziñ energiezh eta kuit da goust an en-
ergeizhioù da vout re bounner en hor budjed 
hag ivez evit digreskiñ hol louc’h karbon.

Ur pal hor boa lakaet deomp evit beveziñ 
nebeutoc’h a energiezh (gaz ha tredan), 
lakaomp - 20 % da nebeutañ, ar pezh a oa 
hardizh a-walc’h dija. Diskouez a ra ar bilañs 
deomp hon eus tizhet ar palioù-se peogwir 
hor boa bevezet - 30 % nebeutoc’h a ener-
giezh etre 2022 ha 2023.

Un digresk bras eo hor boa gallet ober gant 
labour servijoù ar gumun hag ivez gant stri-
voù an holl dud a implij hon aveadurioù.

Gant hor rouedad tommañ dre goad evit 
meur a savadur hag ivez gant ar panelloù 
fotovoltaek staliet war an Tangram emañ 
kumun Banaleg o lakaat an treuzkemm en-
ergiezh da dalvezout : produiñ a ra energiezh 
nevezadus ha war ar memes tro ec’h implij 
energiezh gant moder

Emaomp o vont da zalc’hen d’ober strivoù 
evit beveziñ nebeutoc’h a energiezh. Evit 
an dra-se e oa bet cheñchet hon aveadurioù 
goulaouiñ foran ha lakaet aveadurioù sklêri-
jennañ DEL e 2023. Evel-se e vo cheñchet 
ouzhpenn 800 poent goulaouek ha 3 gwech 
nebeutoc’h a energiezh pe dost a vo bevezet. 
Gant an desknologiezh-se e vo bevezet ne-
beutoc’h a energiezh ha gant-se neuze e vo 
gallet adwelet tachadoù eurioù ar goulaouiñ 
evit ar goañv 2023-2024.

2024 e vo ivez ar bloavezh ma vo digoret ti 
ar c’hengred, ul lec’h kenlodennet gant an 
ADMR ha kreizenn ar prederioù klañvdiour 
a zo anezhe er gumun dija, abalamour da 
brientiñ amzer-da-zont an dud koshañ. 
Rak gant ar rummad « baby-boomers » 
ganet goude an eil brezel bed e vo ouzhpenn 
hanter vuioc’h a dud er gumun hag a vo en 
tu all da 80 vloaz. Abalamour da emdroadur 
ar boblañs e rankomp eta, en a-raok, soñjal 
krouiñ servijoù nevez hag a vo diouzh 
ezhommoù ar re goshañ ac‘hanomp.

Hor gwellañ hetoù evit ar bloavezh 2024,

Bloavezh mat

Christophe Le Roux,  
Maer Banaleg
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Le 1er septembre dernier, deux nou-
velles recrues ont rejoint les services en 
réponse à l’ouverture de deux postes. 
Fatima Guidal et Christelle Penquerc’h 
ont été désignées pour occuper les 
fonctions d’agents d’accueil périscolaire, 
d’entretien, et de restauration collective 

au sein de la collectivité.Ces nomina-
tions s’inscrivent dans le cadre de la 
pérennisation des heures effectuées en 
tant que contractuelles au sein de ces 
services. Leur affectation principale se 
déroule à l’école élémentaire publique 
Mona-Ozouf, où elles exercent à 80%.

En exercice au sein du pôle tech-
nique depuis le 6 novembre der-
nier, Jordi Nin a été recruté en 
CDD pour 6 mois. Peintre en bâ-
timent de formation, il remplace 
un agent absent avec comme 
chantier principal la rénovation 
de l’ancienne médiathèque en 
Maison des Solidarités auquel 
s’ajouteront des missions de ré-
novation plus ponctuelles dans 
certains bâtiments communaux.
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Deux nouvelles recrues  
au service périscolaire

Collectivité

Jordi Nin en CDD  
au pôle technique 

Pôle technique

Pôle technique

Deux nouvelles recrues au pôle technique
Les communes de Scaër, Bannalec, 
Saint-Thurien et Tourc’h sont membres 
du syndicat intercommunal à vocations 
multiples (SIVOM) de la région de Scaër. 
L’essentiel des compétences du syndicat 
concernait la voirie et notamment le 
fauchage des talus et le curage des fossés.

Il y a un an, leurs conseils municipaux ont 
décidé sa dissolution. En effet, depuis 
quelques années, ce mode de gestion ne 
leur paraissait plus pertinent pour des 
raisons liées à l’organisation, au coût et à 
l’efficacité. Les fonctions essentielles du 
syndicat sont depuis lors assurées par 
les communes. 

Les personnels du syndicat ont intégré 
les communes concernées. A Bannalec, 
MM. Yves Robin et Henri Quéré 
font désormais partie des services 
techniques (service cadre de vie),



Mona Ozouf
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L’école Mona-Ozouf, seule école 
élémentaire publique de Banna-
lec, accueille 225 élèves du CP au 
CM2 en bilingue et monolingue. 
Construite principalement au début 
du XXe siècle, elle nécessite une 
restructuration et une rénovation 
complètes. Les objectifs de cette 
opération comprennent la maîtrise 
de la consommation d’énergie avec 
une réduction de 40%, l’installa-
tion d’un système photovoltaïque, 
l’utilisation de matériaux biosour-
cés, la pérennisation d’une scolari-
sation de qualité sans consommer 
de nouveau foncier, l’organisation 
optimale des espaces, l’accessibili-
té, et l’amélioration du confort envi-
ronnemental. Le projet a fait l’objet 
d’une étude de faisabilité et le coût 
estimatif est de 3 502 020 € HT, 
excluant l’installation d’une école 
temporaire de remplacement. Le 8 
décembre 2023, le conseil munici-
pal a approuvé l’opération, adopté 
le plan de financement et sollicité 
des subventions auprès de l’État, 
de la Région, du Département et de 
Quimperlé communauté

Décisions 
municipales

Si les bâtiments et équipements com-
munaux ont été préservés, le passage 
de la tempête Ciaran a eu un fort 
impact sur les réseaux. Si le réseau 
routier et le réseau d’eau ont pu rapi-
dement être remis en état de fonction-
nement par les services techniques de 
la Commune, du SIVOM et de Quim-
perlé communauté, il n’en n’a pas été 
de même pour le réseau électrique 
et les réseaux de communication. Au 
bout de quelques jours, environ 90% 
de la commune a été rétablie en élec-
tricité mais pour les derniers foyers il 
a fallu attendre près de 15 jours pour 
être remis en service. Dès le mercredi, 
les pompiers étaient en alerte et sont 
intervenus de nombreuses fois dans la 
nuit et les jours suivants. Les élus et les 
services d’accueil de la mairie ont été 
fortement mobilisés pour relayer les 

quelques informations dont ils dispo-
saient et pour accueillir les personnes 
non encore raccordées. Des perma-
nences ont été organisées le midi et le 
week-end. Grâce à cet accueil, de l’eau 
a pu être distribuée aux personnes 
qui n’en disposaient plus, 2 personnes 
sous oxygène ont pu être prises en 
charge à l’EHPAD, nous avons pu per-
mettre aux personnes qui le souhai-
taient de prendre des douches au gîte 
et grâce à l’aide du camping Les Genêts 
d’Or, des personnes en difficulté ont 
pu être hébergées. Nous avons ainsi 
un peu atténué l’impact de cette situa-
tion. Nous n’oublions pas non plus ni 
les efforts menés par l’ensemble des 
équipes d’ENEDIS ni le décès de M. 
Frédéric Despaux agent du Gers venu 
ici pour rétablir l’électricité et décédé à 
Pont-Aven pendant son service.

La mobilisation après le passage 
de la tempête Ciaran

Tempête Ciaran

La mairie a pris une part active à l’ini-
tiative nationale appelée Duo Day le 
23 novembre dernier, en accueillant 
deux personnes au sein des services. 
Cette action vise à encourager l’in-
clusion des personnes en situation 
de handicap sur le marché du travail.

Le principe fondamental de cette 
journée est simple : une entreprise, 
une collectivité ou une association 
accueille, lors d’une journée natio-
nale, une personne en situation de 
handicap, qui forme un duo avec un 
professionnel volontaire.

Le programme de cette journée spé-
ciale offre une véritable immersion 
dans le monde professionnel, avec la 
découverte du métier, une participa-
tion active aux activités de la struc-
ture accueillante et une expérience 
concrète en milieu professionnel.

Au-delà de l’aspect profession-
nel, Duo Day représente une véri-
table opportunité de rencontre et 
d’échange, permettant de changer 
de regard sur les personnes en situa-
tion de handicap. 

Handicap

La participation à la journée Duo Day



EHPAD

Fin décembre, 450 colis de Noël ont été 
distribués aux personnes âgées de plus 
de 80 ans de la commune. 

Sous l’impulsion de l’adjointe au maire, 
Christelle Bessaguet, une vingtaine de 
bénévoles du Centre Communal d’Ac-
tion Sociale se sont mobilisés pour enta-
mer la distribution à domicile. Les colis, 
élaborés avec soin par l’épicerie fine « Au 
comptoir d’Inès », renferment une sélec-
tion délicate de produits festifs : du café, 
des chocolats, du vin, des gâteaux. 60 
colis supplémentaires ont été distribués 
aux résidents de l’EHPAD Les Genêts.

En outre, 25 colis ont été acheminés 
dans différentes structures d’accueil du 
territoire, où résident des Bannalécois 
(Quimperlé, Scaër et Rosporden).
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Distribution des colis de Noël par le CCAS

Au mois d’octobre, la commune de 
Bannalec a célébré l’anniversaire de 
Madame Yvette Bourvic, qui a atteint 
l’âge vénérable de 100 ans.

Cette occasion a été marquée par une 
célébration chaleureuse en compagnie 
de sa famille et de la vice-présidente 
du Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS), Christelle Bessaguet, d’élus et 
de membres du CCAS.

Madame Yvette Bourvic est née le 7 oc-
tobre 1923 au lieu-dit Kerzéniel à Saint 
Jacques, commune de Bannalec. Elle 
est l’aînée d’une fratrie de cinq enfants, 
comprenant trois soeurs, dont l’une est 
sa jumelle, et un frère. À l’âge de 20 ans, 
elle épouse Jean Bourvic, né le 20 mai 
1921 à Kerzao, commune de Scaër, scel-
lant leur amour le 2 mars 1943 à Banna-
lec. Le couple s’installe à Moustoulgoat.

Yvette et Jean ont eu la joie de voir leur 
famille s’agrandir avec l’arrivée de quatre 
enfants : Paul, Rémy, Jeanine et René. En 

1958, ils ont élu domicile à Tromelin, où 
Yvette réside toujours aujourd’hui. Jean 
a travaillé à l’usine tandis qu’Yvette était 
mère au foyer et s’occupait également 
du penty.

100 ans d’Yvette Bourvic

Anniversaire
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Un bilan significatif dans les domaines 
de l’action sociale, de la jeunesse, du 
soutien aux personnes âgées et de la 
promotion de l’égalité femmes-hommes. 

Aide Alimentaire
L’action en faveur de l’aide alimentaire 
demeure une priorité de notre mandat. 
Grâce à l’implication des bénévoles du 
CCAS, des élus, des agents et d’autres 
volontaires, la distribution deux fois par 
mois des denrées alimentaires s’effec-
tue avec succès. En partenariat avec la 
Banque alimentaire de Quimper, nous 
avons distribué plus de 7 tonnes de pro-
duits alimentaires annuellement depuis 
2020. La récente augmentation de la 

collecte en novembre, avec 1,7 tonne 
récoltée cette année (plus de 230 kg par 
rapport à 2022), démontre la solidarité 
croissante malgré les difficultés écono-
miques rencontrées par de nombreux 
habitants.

Actions à destination des aînés
Les aînés de notre communauté restent 
au cœur de nos préoccupations. Après 
l’interruption des événements en 2020 
et 2021 en raison de la crise sanitaire, 
le repas des Aînés a pu reprendre en 
octobre 2022, rassemblant plus de 180 
personnes de plus de 70 ans, comme en 
2023. Les colis de Noël, distribués aux 
personnes de plus de 80 ans, ainsi que 
la célébration des anniversaires de nos 
centenaires, témoignent de notre enga-
gement à veiller sur nos aînés.

Aides diverses
Les demandes d’aides diverses conti-
nuent d’affluer, allant des besoins fi-
nanciers ponctuels aux demandes de 
prestations sociales et d’assistance pour 

la gestion de dossiers administratifs. 
Nous nous efforçons de répondre à ces 
besoins, dirigeant les citoyens vers les 
services compétents tels que le CLIC, le 
Conseil Départemental, l’ADMR, ou les 
Maisons des Services.

Maison des Solidarités
Une étape majeure pour renforcer notre 
action sociale est la future installation de 
la Maison des Solidarités sur le site de l’an-
cienne médiathèque en 2024. Cet espace 
accueillera l’ADMR et le groupe VYV, of-
frant des services de soins à domicile.

Points à améliorer :

Des défis persistent, notamment 
dans le domaine du logement social. 
Depuis 2020, la demande de loge-
ments sociaux a augmenté consi-
dérablement, mettant en lumière la 
nécessité d’explorer des solutions 
innovantes pour répondre à cette 
demande croissante.

L’action des élus et des agents a 
permis de renforcer le dynamisme de 
la ville sous divers aspects.

Sports
Dans le domaine sportif, d'importants pro-
jets ont vu le jour : la rénovation complète 
des courts de tennis, tant en intérieur 
qu'en extérieur, constitue un pas concret 
vers l'amélioration des infrastructures dé-
diées à la pratique de ce sport.

L'installation du terrain de sport syn-
thétique five-five répond aux attentes 
des amateurs de sports collectifs de 
toutes les générations. La finalisation 
des travaux de rénovation du stade est 
également à souligner, renforçant ainsi 
l'attractivité de notre ville pour les évé-
nements sportifs.

L'obtention du label "Ville Active et Spor-
tive" témoigne de l'engagement continu 
en faveur du bien-être de nos conci-
toyens par la promotion de l'activité phy-
sique. 

La réalisation du programme de réno-
vation du complexe Pierre-Boëdec dé-
montre la volonté constante d'offrir des 
espaces modernes et adaptés à tous les 
citoyens.

En préparation, le projet sport-santé mu-
nicipal marque une approche novatrice, 
témoignant de la vision des élus pour la 
santé et le bien-être de la population.

Associations
Depuis 2020, l’équipe municipale su 
maintenir les subventions aux associa-
tions locales, soutenant ainsi leurs actions 
bénéfiques pour la vie communautaire. 

L'organisation de formations variées, 
telles que la gestion des associations, le 
handisport, les gestes qui sauvent, et la 
sensibilisation aux risques d'incendies, 
démontre une volonté d'accompagner les 
acteurs associatifs dans leurs missions.

La création de l'instance extra-municipale 
vie associative témoigne d'une volonté 
de favoriser la participation citoyenne et 
de renforcer le dialogue entre la munici-
palité et les associations, créant ainsi un 
espace d'échange et de concertation.

Communication
Dans le domaine de la communication, la 
municipalité a poursuivi la modernisation 
des outils de communication. Cette dé-
marche vise à rendre l'information plus 
accessible, transparente et interactive 
pour les citoyens. 

Sports, associations et communication

LE BILAN DE MI-MANDAT 

Action sociale, jeunesse, soutien aux personnes 
âgées et promotion de l’égalité femmes-hommes

laurent.leny
Note
cadre bleu à ajuster
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Au cours des deux premières années de 
ce mandat municipal, l’équipe munici-
pale a fait face à des défis majeurs, mar-
qués par une période initiale particuliè-
rement complexe avec la découverte de 
notre rôle d’élus en pleine crise sanitaire 
liée à la pandémie de Covid-19.

Lien social
Malgré ce contexte difficile, le lien social 
s’est avéré être une priorité dès les pre-
miers jours. Notre engagement s’est 
manifesté concrètement lors de la dis-
tribution des masques de protection aux 
Bannalécois. De même, notre implication 
s’est renforcée après la tempête Ciaran, 
à travers des permanences d’accueil dé-

diées aux sinistrés, illustrant ainsi notre 
volonté d’assurer une présence dans les 
moments difficiles.

Conseil Municipal des Jeunes
La création et le suivi du Conseil Muni-
cipal des Jeunes (CMJ) constituent éga-
lement un point majeur de notre action. 
Cette initiative vise à donner une voix 
aux jeunes générations, les intégrant acti-
vement dans les décisions qui façonnent 
l’avenir de notre commune. Les jeunes 
ont travaillé sur la prévention du harcè-
lement, en collaboration avec les acteurs 
éducatifs et sociaux, sur les enjeux de la 
qualité de l’eau des rivières avec la pré-
sentation du travail de l’AAPPMA (Asso-

ciation Agréée de Pêche et de Protection 
du Milieu Aquatique). Cette collaboration 
a contribué à sensibiliser les jeunes Ban-
nalécois aux enjeux environnementaux.

Autres réalisations
L’établissement de liens intergénération-
nels a été une priorité constante. Les 
échanges et goûters entre l’Espace Jeunes, 
le CMJ et l’Ehpad Les Genêts ont créé des 
ponts entre les différentes générations.

La mise en place de la «Rue aux Enfants» 
a été une initiative ludique et éducative, 
offrant aux plus jeunes un espace pour 
s’approprier la ville et exprimer leur 
créativité.

Le lancement du Budget Participatif a 
permis aux citoyens de contribuer direc-
tement à améliorer leur cadre de vie, ren-
forçant ainsi la démocratie participative 
au cœur de la vie municipale.

Enfin, la mise en place du service Carte 
d’Identité et Passeport a simplifié les 
démarches administratives pour les 
habitants, illustrant notre engagement 
pour des services municipaux efficaces 
et accessibles.

Nous continuerons à œuvrer pour ren-
forcer le tissu social, promouvoir la ci-
toyenneté active et assurer le bien-être 
de tous les Bannalécois au cours de la 
seconde moitié de notre mandat.

Lien social et citoyenneté

La volonté de la mairie demeure l’af-
firmation du dynamisme reconnu de 
la commune. Les travaux de la mé-
diathèque Le Tangram ont été menés 
à bien, ne laissant que les dernières 
touches à apporter au jardin. 

Patrimoine
Les Journées Européennes du patrimoine 
ont connu une revitalisation réussie grâce 
à la collaboration de tous les comités de 
chapelles, mettant ainsi en lumière notre 
patrimoine religieux. La réhabilitation 
d’une société rurale, axée sur les métiers de 
l'eau tels que les moulins et les lavandières, 
mobilise de nouveaux bénévoles, avec une 
adhésion enthousiaste des habitants, dont 
le bel exemple est la participation de la 
Maison des poupées de Madame André.

Culture
La municipalité a opté pour l'innovation 
en organisant des manifestations cultu-
relles adaptées à tous les publics. Parmi 
celles-ci figurent les spectacles de la se-
maine de la petite enfance, les séances 
de théâtre, les concerts de fin d'année, 
la semaine musicale appelée « proche 
du beau temps », la journée « jazz dans le 
hangar », la coopération avec le Conser-
vatoire de Quimperlé Communauté, et 
le cirque Kaboum lors du « Fest Yzol ».

Les approches culturelles novatrices, 
en complément des activités plus tradi-
tionnelles telles que les fêtes des vieux 
métiers ou celles des noces bretonnes, 
contribuent à la préservation d'un patri-
moine vivant. Elles permettent de main-

tenir l'identité d'un territoire ouvert et 
partagé, préservant la mémoire d'un 
riche passé agricole tout en anticipant les 
changements démographiques à venir.

Culture, patrimoine et tourisme
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Voirie
Dans le domaine de la voirie, bien que 
l’année n’ait pas vu l’émergence de pro-
jets d’envergure, l’engagement financier 
annuel de 210 000 € pour l’entretien de 
la voirie rurale et urbaine témoigne d’une 
constante préoccupation pour le bon état 
des routes de la commune.

Bâtiments municipaux 
Du côté des bâtiments municipaux, plu-
sieurs réalisations notables ont marqué 
cette période. En tout début de mandat, 
l’équipe a entrepris le suivi de chantier 
et la construction de la médiathèque Le 
Tangram. Il est à noter qu’au démarrage 
des travaux, seule une partie de la maçon-
nerie avait été réalisée, mais le projet a 
depuis pris forme, contribuant ainsi à l’en-
richissement du patrimoine communal.

Par ailleurs, des actions de préservation 
du patrimoine existant ont été menées 
avec succès. La reprise de la toiture de la 
salle Jean-Moulin et la sécurisation de la 
toiture de la chapelle de Saint-Cado ont 
été des initiatives importantes pour ga-
rantir la pérennité de ces édifices.

Sur le plan de la modernisation des ser-
vices, l’équipe municipale a instauré un 
système de communication moderne 
pour les bâtiments communaux. La mise 
en place d’une box à la mairie permet dé-
sormais la diffusion du signal wifi sur l’en-
semble des locaux administratifs.

En parallèle, la démolition d’anciens bâ-
timents au sein de l’îlot Le Gall a été en-
treprise, marquant une étape importante 
dans le processus de renouvellement 
urbain. En ligne avec cette démarche, les 
travaux de la Maison des Solidarités, de 
l’AVF, et du local des infirmières sont en 
cours, avec une livraison prévue pour le 
second trimestre 2024. Ces chantiers té-
moignent de la volonté de l’équipe munici-
pale de répondre aux besoins de la popula-
tion en matière d’infrastructures sociales.

Les actions entreprises démontrent 
une vision à long terme et une prise en 
compte des besoins actuels et futurs des 
Bannalécois.

Voirie et bâtiments municipaux

Au cours des trois dernières années, la 
commune a connu des avancées signi-
ficatives dans les domaines de l’amé-
nagement, de l’urbanisme et de l’éco-
nomie, reflétant l’engagement continu 
de l’équipe municipale en faveur de la 
qualité de vie des citoyens.

Une étape marquante a été la mise en place 
du Plan Local d’Urbanisme intercommunal 
(PLUi), devenu exécutoire en février 2023. 
Cette initiative stratégique témoigne de la 
volonté collective de planifier et de réguler 
le développement urbain de manière cohé-
rente au sein de Quimperlé Communauté.

L’adressage
Le partenariat entre une équipe d’élus 
municipaux et La Poste a permis d’abor-
der la question de l’adressage. Ce travail 
a pour but de faciliter la prestation des 
services publics, notamment les secours, 
la connectivité aux réseaux, les services 
commerciaux liés à la délivrance de cour-
rier et aux livraisons. L’identification claire 
des adresses des immeubles constitue un 

progrès significatif pour l’efficacité des ser-
vices et la vie quotidienne des habitants.

L’aménagement
La problématique du logement occupe 
une place importante dans l’action muni-
cipale, avec la vente d’un terrain pour la 
construction d’une pension de famille rue 
Eugène-Cadic, englobant à la fois des loge-
ments collectifs et individuels. De plus, la 
réhabilitation d’un terrain rue de la Gare a 
été approuvée pour la construction de lo-
gements variés, répondant ainsi à la diver-
sité des besoins des Bannalécois.

Dans le quartier de la Gare, les élus ont 
donné leur aval au projet de construc-
tion d’un supermarché Aldi sur le site de 
l’ancienne usine Protéis. Cette initiative 
vise à dynamiser la zone tout en répon-
dant aux besoins de la population en ma-
tière d’offre commerciale.

Le volet esthétique de l’aménagement 
a également été pris en compte avec 
l’approbation du projet de colorisation 

des façades du bourg. Parallèlement, les 
élus ont approuvé l’élaboration d’une ré-
glementation relative aux publicités et 
enseignes, contribuant ainsi à l’harmoni-
sation visuelle du territoire.

L’économie 
En collaboration étroite avec Quimperlé 
Communauté, la commune de Bannalec a 
joué un rôle actif en apportant des aides 
aux agriculteurs et aux commerçants 
locaux. De plus, elle a voté en faveur de 
l’exonération fiscale sur le bénéfice pour 
les entreprises nouvellement créées, en-
courageant ainsi l’entrepreneuriat local. La 
commune soutient également le déploie-
ment de la fibre optique et l’augmentation 
des offres de transport ferroviaire, contri-
buant ainsi à renforcer la connectivité et la 
mobilité au sein de la région.

Avancées majeures dans l’aménagement, 
l’attractivité, l’urbanisme et l’économie

laurent.leny
Note
Mettre seulement "Aménagement, attractivité , urbanisme et économie".
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D O S S I E R

La commune de Bannalec se distingue 
par son engagement envers le bien-
être et l’éducation de sa jeunesse.

Réorganisation 
du Service Jeunesse 
Trois nouveaux animateurs ont été 
recrutés pour renforcer l’équipe exis-
tante. Cette décision vise à offrir des 
activités variées et attractives aux 
jeunes, favorisant ainsi leur développe-
ment personnel et social.

Plan Numérique 
à l’École Élémentaire 
La commune investit dans l’avenir édu-
catif en mettant en place un plan numé-
rique à l’école élémentaire. Grâce à l’ac-
quisition de nouveaux équipements tels 
que des PC portables et des tablettes, 
les élèves ont accès à des ressources 
technologiques modernes, ouvrant 
ainsi de nouvelles perspectives d’ap-
prentissage.

Renforcement 
de l’équipe des ATSEM

L’équipe des Agents Territoriaux Spécia-
lisés des Écoles Maternelles (ATSEM) de 
l’école maternelle accueille une nouvelle 
recrue, renforçant ainsi les ressources 
dédiées au soutien des enseignants. 

Projet de Rénovation de l’École 
Mona-Ozouf : 
Un enjeu majeur pour la commune est 
le projet de rénovation de l’école Mo-
na-Ozouf. Les études d’état des lieux et de 
faisabilité ont été réalisées, démontrant 
l’engagement de la municipalité envers la 
création d’un environnement éducatif mo-
derne et adapté aux besoins actuels. L’école 
accueille actuellement 225 enfants. Sa 
construction date du début du XXe siècle. 
À travers cette opération, notre objectif est 
de diminuer notre consommation énergé-
tique de 40%, d’organiser et de faciliter le 
parcours des enfants et des professionnels, 
d’assurer l’accessibilité des espaces, et d’amé-
liorer la qualité de vie au sein de l’école.

Transformation  
des espaces cours des écoles
La municipalité poursuit son engagement 
en faveur du bien-être des élèves en in-
vestissant dans la transformation des 
espaces cours des écoles. L’école mater-
nelle a bénéficié de nouveaux jeux, tandis 
que l’école Mona-Ozouf a été équipée de 
mobilier en bois de qualité. Ces initiatives 
visent à créer des environnements édu-
catifs stimulants et agréables.

Bien-être et éducation de la jeunesse

Environnement
La commune s’est fortement mobilisée 
face au problème croissant des déchets 
sauvages, notamment les mégots qui en-
vahissent les trottoirs. Deux marches de 
nettoyage ont été organisées, mettant 
en lumière l’ampleur du problème. Une 
collaboration avec l’entreprise MéGo !, 
établie à Saint-Divy, a été établie. Cela a 
conduit à l’installation de cendriers dans 
le bourg, les mégots collectés seront re-
cyclés en mobilier urbain.

Une initiative originale consiste en un 
marquage au sol avec l’inscription «ici 
commence la mer», qui sera bientôt rem-
placé par des macarons «ici commence 
la rivière». Ces efforts ont été salués par 
l’éco-organisme Alcome, qui soutient fi-
nancièrement les collectivités engagées 
dans des actions visant à réduire la pré-
sence des mégots dans les espaces publics. 

Par ailleurs, la signature d’une conven-
tion avec la Ligue de Protection des oi-
seaux pour la création d’un refuge LPO 
Collectivité près du parc Emmanuel 
Robin atteste de l’engagement de la com-
mune dans des actions concrètes pour la 
protection des oiseaux et de la biodiver-
sité en général. Ce refuge deviendra un 
lieu propice à l’éducation environnemen-
tale, offrant des animations destinées à 
sensibiliser la population locale.

Énergie
La commune s’est également engagée 
dans une démarche de recherche de so-
briété énergétique. Des interventions ont 
été réalisées sur les systèmes de chauffage 
des salles communales, et l’éclairage public 

a été réduit en attendant l’installation de 
LED par le SDEF (Syndicat Départemen-
tal d’Énergie du Finistère). Ces actions 
témoignent d’une volonté de réduire l’em-
preinte énergétique de la commune et de 
favoriser une utilisation plus responsable 
des ressources.

Mobilité
Sous l’impulsion de Vincent Bratzlawsky, 
un comité vélo a été créé pour 
comprendre les besoins et les 
souhaits des usagers réguliers du 
vélo. En collaboration avec Quimperlé 
Communauté, un schéma cyclable a été 
élaboré, prévoyant l’installation d’un abri 
couvert en centre-bourg et la commande 
d’emplacements vélo, une proposition 
qui a été retenue dans le cadre du budget 
participatif.

Parallèlement, la commune a lancé une 
initiative originale pour sensibiliser 
au partage de la voirie, intitulée «Rue 
aux enfants». La première édition en 
septembre 2022 a rencontré un franc 
succès, et une prochaine date est prévue 
au printemps 2024.

Environnement, Énergie et mobilité
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E N F A N C E / J E U N E S S E

Un mandat jalonné de défis

Fin novembre, dans la salle du conseil de 
la mairie, huit des seize élus du Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ) se sont 
réunis pour dresser le bilan de leur 
mandat 2021-2023. L’adjointe au maire, 
Marie Duigou, a souligné l’ambition du 
groupe et la création de projets, actions 
et idées au cours de ces deux années.

L’adjointe a rappelé que tous les projets 
n’ont pas abouti, mais que ces jeunes 
élus ont ouvert la voie pour les généra-
tions futures. Les étapes de l’élection, de 
la proclamation des résultats à la mise en 
place du conseil, ont été évoquées pour 
mettre en lumière le chemin parcouru 
par ces jeunes citoyens.

Projets concrets 
et actions citoyennes

Dès les premières réunions, les élus du 
CMJ ont placé des projets prioritaires au 
centre de leurs préoccupations. Parmi eux, 
les installations sportives au stade, la sécu-
rité des vélos dans la commune, ainsi que 
des projets solidaires avec les personnes 
âgées ou les bénéficiaires de la Banque Ali-
mentaire. Des actions environnementales 

ont été menées, telles que le nettoyage des 
rues avec des adultes, des rencontres sur 
l’eau et la rivière avec l’Association Agréée 
de Pêche et de Protection des Milieux 
Aquatiques (AAPPMA) du Ster-Goz, et 
l’implication dans la manifestation «La rue 
aux enfants».

Au stade municipal, le CMJ a contribué 
à l’amélioration des infrastructures, avec 
l’installation de paniers de basket et d’une 
barre de slide au skatepark. Le projet 
de terrain de bosses reste quant à lui à 
concrétiser. Le groupe s’est également 
engagé contre le harcèlement en réalisant 
un questionnaire distribué aux élèves des 
écoles primaires et au collège Jean-Jaurès.

Rencontres Intergénération-
nelles et le futur conseil  
municipal des jeunes

Enfin, le CMJ a multiplié les rencontres 
intergénérationnelles, échangeant avec 
les personnes âgées, que ce soit auprès 
de particuliers ou des résidents de 
l’EHPAD. Ces moments ont permis des 
échanges sur l’enfance et la jeunesse des 
résidents, ainsi que des instants de par-
tage autour d’un goûter.

Le 8 décembre prochain, ces jeunes 
ont présenté avec fierté leur bilan au 
conseil municipal des adultes. Des élec-
tions seront organisées pour mettre en 
place un nouveau Conseil Municipal 
des Jeunes. Le dépôt des candidatures 
est ouvert jusqu’au 3 février 2024, les 
votes auront lieu les 22, 23 et 24 fé-
vrier, et le nouveau conseil sera installé 
le 16 mars 2024.

Le bilan du mandat 2021-2023 
du Conseil Municipal des Jeunes

CMJ



Reine piégée, nid en moins ! Un nid, c’est 
13 000 individus ! À l’automne, 2 000 
ouvrières élèvent au moins 500 futures 
reines et autant de mâles. Cet ennemi re-
présente un danger pour les personnes 
et la biodiversité. Une colonie dévore au 
moins 11 kg d’insectes. 5000 colonies, 
c’est l’équivalent de 55 tonnes d’insectes : 
c’est donc une redoutable concurrence 
pour les oiseaux.

L’Association Bannalécoise de Lutte 
contre le Frelon Asiatique ne baisse pas 
la garde. La campagne de piégeage du 
printemps 2024 se prépare avec pour 
ambition de quadriller la commune, 
piéger les reines au sortir de l’hiver et ré-
cupérer les données.

En parallèle, la destruction de nids pri-
maires d’une reine (une balle de tennis) 
au printemps et des nids secondaires 
(les gros) est essentielle. Une colonie 
détruite, cela signifie moins de futures 
reines, fécondées début septembre, pour 
l’année suivante.

Réunion de lancement de la campagne de 
piégeage : vendredi 16 février 2024 à la 
salle Ti Laouen à 18 h 30.
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E N V I R O N N E M E N T

Le nouveau service d’abri de vélo ins-
tallé devant la gare de Bannalec par la 
SNCF offre une solution de station-
nement pratique et sécurisée, répon-
dant aux besoins croissants des voya-
geurs en matière de mobilité durable. 
Cet espace gratuit est exclusivement 
réservés aux voyageurs TER et sont 
soumis à des contrôles réguliers pour 
assurer la sécurité des biens.

Accessibles 7 jours sur 7, 24 heures 
sur 24, ces installations offrent une 
flexibilité maximale aux utilisateurs de 
vélos, que ce soit pour un usage quo-
tidien ou occasionnel. L’inscription au 
service est requise, garantissant ainsi 
un accès contrôlé et sécurisé. De plus, 
ces emplacements sont ouverts à 
tous les voyageurs munis d’une carte 
KorriGo valide, favorisant ainsi l’ac-
cessibilité à un large public.

Au mois de novembre, a eu lieu un événe-
ment dédié à la sensibilisation à la visibilité 
nocturne et à la sécurité des cyclistes, des 
marcheurs et des sportifs. Cette animation 
«Cyclistes Brillez» a réuni près d’une ving-
taine de participants, orchestré par la muni-
cipalité en partenariat avec le collectif local 
B’cyclette et l’association Le Silo à Vélo.

Devant la salle Ti Laouen, les participants 
ont été équipés de gilets jaunes et de réflec-
teurs offerts par Quimperlé Communauté.

Vers 18 h, une balade illuminée à vélo a 
été effectuée dans le bourg et la soirée a 
culminé à 19 h avec la projection d’un film 
captivant, «Les Roues de l’Avenir», abor-
dant des thématiques concernant le monde 
des cyclistes, des enjeux de sécurité et des 
moyens pour assurer une meilleure cohabi-
tation sur les routes.

SNCF Mobilité

L’abri SNCF L’opération Cyclistes brillez : 
une soirée dédiée à la sécurité 
et à la visibilité nocturne

Environnement

La campagne de piégeage 
des frelons asiatiquesLors du conseil municipal 

qui s’est tenu en octobre 
2023, le maire de Ban-
nalec a dévoilé un projet 
majeur visant à améliorer 
la connectivité ferroviaire 
de la commune. Dès 2026, 
Bannalec verra augmenter 
le nombre d’arrêts quoti-
diens du train, passant de 
quatorze à une vingtaine, et 
d’introduire le RER Breizh-
Go Express sud avec une 
fréquence accrue pendant 
les heures de pointe. Ces 
initiatives s’inscrivent dans 
une vision plus large visant 
à moderniser les infrastruc-
tures de transport de la 
région, améliorant ainsi la 
qualité de vie des citoyens 
de Bannalec.

Décisions 
municipales



Économie
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V I E  É C O N O M I Q U E

L’industrie agroalimentaire à Bannalec

L'entreprise Jean-Pierre Tallec est une 
entreprise familiale de charcuterie ar-
tisanale. Elle a été fondée en 1947 par 
Jean-Pierre Tallec, qui a transmis ensuite 
son savoir-faire. L’entreprise possède 
deux sites de fabrication depuis 2003 : 
à Moustoulgoat et à Loge Begoarem (où 
est installée la boutique). Depuis 2018, 
l’entreprise est entrée dans le giron de la 
coopérative Agrial.

L'entreprise est spécialisée dans la fabrica-
tion de charcuterie cuite à l'ancienne, à la 
coupe et frais-emballé. Elle utilise des pro-
duits de qualité, issus de la région, et des 
méthodes de fabrication traditionnelles.

La gamme de produits de l'entre-
prise Jean-Pierre Tallec est variée  
et comprend notamment :
- des terrines (terrine de campagne, ter-
rine de foie, terrine à l'ancienne, etc.)
- des pâtés (pâté de tête, pâté de campagne, 
pâté de campagne au foie gras, etc.)
- des jambons (jambon cuit, jambon cru, 
jambon de Bayonne, etc.)
- des saucisses (saucisse de Morteau, 
saucisse de Toulouse, saucisse de Franc-
fort, etc.)

Les produits de l'entreprise Jean-Pierre 
Tallec sont reconnus pour leur qualité 
et leur saveur. Ils ont été récompensés à 
de nombreuses reprises, notamment au 
Concours Général Agricole : à ce jour, l’en-
treprise a obtenu plus de 50 récompenses.

L'entreprise Jean-Pierre Tallec est une 
entreprise dynamique qui s'engage à 
proposer des produits de qualité, res-
pectueux des traditions. Elle est égale-
ment engagée dans une démarche de 
développement durable.

Les engagements de l'entreprise
L'entreprise Jean-Pierre Tallec s'engage à 
proposer des produits de qualité, respec-
tueux des traditions. Elle utilise des pro-
duits de qualité, issus de la région, et des 
méthodes de fabrication traditionnelles.

L'entreprise est également engagée 
dans une démarche de développement 
durable. Elle utilise des énergies renou-
velables, gère ses déchets de manière 
responsable et s'attache à limiter son 
impact sur l'environnement.

Où trouver les produits de l'entre-
prise Jean-Pierre Tallec ?
Les produits des salaisons Jean-Pierre 
Tallec sont disponibles à la vente dans 
les magasins de la région, ainsi que dans 
la boutique installée à l’entrée des bâti-
ments de Loge Begoarem.

L'entreprise Jean-Pierre Tallec, une entre-
prise familiale qui perpétue la tradition de 
la charcuterie artisanale bretonne.

Jean-Pierre Tallec, une entreprise familiale  
de charcuterie artisanale depuis 1947

La charcuterie Tallec,  
c’est 218 salariés 
(équivalent temps plein), 
4925 tonnes de produits 
vendus en 2022 et  
43,7 millions d’euros de 
chiffre d’affaires en 2022.

L
’industrie agroalimentaire est un secteur clé de l’économie française, puisqu’il y a 54 450 entreprises dans ce secteur 
en France, employant 574 494 salariés. En 2021, les entreprises du secteur ont réalisé un chiffre d’affaires de 198 
milliards d’euros. 

L’industrie agro-alimentaire est également un secteur important à Bannalec. Les entreprises de ce secteur sont principalement 
impliquées dans la production et la distribution de produits alimentaires tels que la charcuterie, les viandes, les produits laitiers et 
les légumes. Ces entreprises contribuent à l’économie locale et offrent des emplois aux Bannalécois. Dans ce bulletin municipal, 
nous avons souhaité mettre en avant l’entreprise Tallec, qui vient d’être distinguée pour la qualité de ses produits. 

Site de cuisine incontournable 
pour tous les gourmets et 
gourmands, Marmiton a orga-
nisé la 1re édition du Prix Mar-
miton en 2023. À cette occa-
sion, la charcuterie Tallec rem-
porte le 1er prix Marmiton 
dans la catégorie « Produits 
de nos régions salés » pour 
son jambon cuit au torchon. 
Le prix a été remis le mardi 12 
décembre aux équipes de l’en-
treprise lors d’une cérémonie. 
Cette récompense permet de 
mettre en avant le savoir-faire 
de Tallec et vient concréti-
ser l’engagement et le travail 
de ses collaborateurs, qui 
oeuvrent chaque jour pour 
régaler les consommateurs 
et valoriser un savoir-faire 
charcutier breton, gourmand 
et durable.

Marmiton  
récompense la 
qualité et le s 
avoir-faire de la 
charcuterie Tallec
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Enjoy Beauty, ongles et regards avec Mélanie Renault
Mélanie Renault, esthéticienne et prothé-
siste ongulaire de 37 ans, a récemment 
ouvert son salon Enjoy Beauty à Bannalec, 
accueillant sa clientèle dans une dépen-
dance de sa maison située au 1302, Kergoz. 
Avec dix ans d’expérience dans le domaine, 
dont la majeure partie en tant que salariée 
dans un institut de beauté à Quimperlé, 
Mélanie propose une gamme complète de 
services allant de l’onglerie à la beauté du 
regard, en passant par le maquillage des 
mariées à domicile et le maquillage pour 
enfants lors d’événements tels que les an-
niversaires. Sa spécialité réside dans son 
approche délicate et adaptée, avec les plus 
jeunes (fêtes déguisées, anniversaires, …), 
tout en utilisant des produits spécialement 
conçus pour leur peau sensible.

En plus de son expertise en onglerie 
et poussée par sa créativité, Mélanie 
s’adonne au Nail art, suivant les envies 
de ses clientes et les tendances saison-
nières, restant constamment à la pointe 
de son domaine grâce à une formation 
continue. Elle se passionne pour la beauté 
du regard, offrant des teintures des cils et 
sourcils qui permettent à ses clientes de 
se sentir belles pendant un mois sans né-
cessité de maquillage quotidien.

Pour découvrir son travail, vous pouvez la 
suivre sur Facebook ou Instagram (Enjoy 
Beauty). Mélanie se déplace dans un rayon 
de 15 kilomètres autour de Bannalec, 
exceptionnellement au-delà de cette dis-
tance sur devis.

Elle est joignable par téléphone 
au 06 13 09 22 18, et propose 
des modalités de paiement 
par carte bancaire, chèque ou espèces.

Installation

Charlène Briot, une Bannalécoise de 30 
ans installée à Coatlosquet, a créé son 
activité de crêpière dans une belle rou-
lotte en bois.

Encouragée par son entourage, Char-
lène a entrepris la restauration de la rou-
lotte avec l'aide de son conjoint Jérémy, 
menuisier-charpentier de profession.

Depuis quelques semaines, la rou-
lotte-crêperie Krampouezhigell s'est 
installée devant l'église de Kernével 
ainsi que sur les marchés de Rosporden 
(jeudi) et Scaër (mardi). Toutefois, cette 
présence ne constitue qu'une première 
étape, car Charlène envisage d'explorer 
de nouveaux lieux réguliers ou ponc-

tuels. Elle se tient également disponible 
pour des événements familiaux, asso-
ciatifs, mariages, baptêmes, concerts, et 
marchés de Noël.

Krampouezhigell se distingue par l'uti-
lisation exclusive de produits locaux et 
bretons. Du lait et du beurre de Scaër, des 
légumes, miel, fromage de chèvre et de 
vache de Bannalec, charcuterie et œufs 
bio de Rosporden, cidre et jus de pomme 
de Clohars-Carnoët, et enfin, la farine de 
Pont-L'Abbé, tous ces ingrédients locaux 
contribuent à une expérience culinaire 
authentique. La carte, présentée en fran-
çais et en breton, offre un éventail varié 
de saveurs entre le salé et le sucré.

Pour déguster ces délices ou pour des 
événements spéciaux, vous pouvez  
la contacter au 06 61 94 45 60 ou par 
e-mail à krampouezhigell@email.bzh

Lancement de la roulotte-crêperie Krampouezhigell
Installation
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Reprise de la Maison de la presse

Xavier et Caroline Pannetier, origi-
naires de Bretagne, sont les nouveaux 
gérants de la Maison de la Presse à 
Bannalec. Ayant travaillé précédem-
ment dans l’hôtellerie et la grande 
distribution en région parisienne, le 
couple a ensuite dirigé le bar-tabac Le 

Tamarinier à Rosporden pendant sept 
ans avant de ressentir le besoin de 
changer d’activité. Attirés par le dyna-
misme de la commune de Bannalec et 
la configuration du bourg, ils ont saisi 
l’opportunité de reprendre la Maison 
de la Presse lorsque Didier et Fabienne 

Mahé ont décidé de partir fin octobre. 
Ils ont conservé les deux vendeuses, Al-
lison et Célia, qui travaillaient déjà dans 
l’établissement.

Depuis le début de l’année 2024, les 
administrés peuvent régler différentes 
factures en espèces (eau, électricité, 
restauration scolaire, impôts), avec la 
possibilité d’utiliser une carte bancaire 
jusqu’à 300 € via un QR Code. Actuelle-
ment, les administrés pourront profiter 
du paiement de proximité pour régler 
diverses factures en espèces, avec la 
possibilité d’utiliser une carte bancaire 
jusqu’à 300 € via un QR Code. De plus, 
l’offre s’élargit avec l’introduction des 
timbres fiscaux en plus des timbres 
traditionnels. La Maison de la Presse 
continuera également à proposer des 
cartes postales, des cartes de vœux, des 
jouets et des cadeaux. Le couple a des 
projets pour développer le commerce, 
mais prévoit de prendre leurs marques 
avant de les concrétiser.

En ce qui concerne les horaires 
d’ouverture, la Maison de la Presse 
sera ouverte du lundi au samedi 
de 7 h à 19 h 30 et le dimanche 
de 8 h 30 à 13 h. 

Téléphone : 02 98 39 80 82

Holistic Training : votre nouveau partenaire Bien-Être 
Holistic Training est une entreprise 
dédiée à votre bien-être physique et 
mental, fondée par la passionnée Estelle 
Guérin. Engagée dans le domaine du 
sport et du développement personnel, 
Estelle a entrepris cette aventure pour 
accompagner les personnes vers leurs 
objectifs de santé, de remise en forme et 
de bien-être de manière holistique.

Chez Holistic Training, l’objectif est de 
rendre l’activité sportive accessible à 
tous. Estelle, éducatrice sportive dé-
vouée, personnalise ses services pour 
répondre à vos besoins spécifiques. Elle 
propose : remise en forme personnali-
sée, coaching mental, cours collectifs et 
sport santé. La jeune femme est formée 
pour travailler avec des publics variés, y 
compris ceux ayant des besoins spéci-
fiques en matière de santé. 

Holistic Training, basée à Bannalec, 
couvre un vaste territoire, de Quimper 
à Lorient. Vous pouvez participer à des 
cours en salle, en extérieur ou à domicile, 
selon vos préférences.

Contacter Estelle Guérin par e-mail à 
contact.holistictraining@gmail.com 
ou par téléphone au 06 31 31 14 15. 

Installation

Reprise

laurent.leny
Note
peuvent
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Le maire Christophe Le Roux a remis 
des trophées de la commune à trois 
jeunes athlètes du Banaleg Bro Kem-
perle Athlé lors de l’assemblée générale 
qui s’est tenue le 17 novembre à la salle 
Jean-Moulin. Leur belle fin de saison 
2022-2023 leur a permis de s’inviter 
dans la cour des grands. 

Maiwenn Raveleau, dans la catégorie ca-
dette et Lomance Lecomte, dans la caté-
gorie junior ont fait tomber leurs records 
personnels et ceux du club au fil de la 
saison. Elles ont toutes les deux participé 
au championnat de France à Château-
roux en juillet dernier. 

Maxence Rio, jeune minime, a connu une 
réussite remarquable tout au long de la 
saison : en sprint, au saut et au lancer, avec 
le titre de vice-champion de Bretagne. Il 
est récompensé de ces efforts et perfor-
mances en participant à deux compétitions 
de niveau national : la coupe de France des 
ligues minimes et, à titre individuel, la finale 
nationale des pointes d’or à Toulon.

Sport

Trois jeunes athlètes du BBKA honorés par la commune

Le club de tennis de table de Bannalec 
connaît un changement de responsables, 
marquant un nouveau départ pour cette 
association sportive locale. Cette transi-
tion, à la suite de la démission du précé-
dent bureau, est un moment important 
pour le club, et de nouveaux projets 
voient le jour sous la présidence de Pa-
trick Ferdinand.

Lors de la récente élection du nouveau 
bureau, Patrick Ferdinand a été choisi 
pour diriger le club de tennis de table de 
Bannalec. Il sera épaulé par Laurent Cella 
en tant que trésorier et Jérémy Le Cadet, 

secrétaire.  Le club peut compter sur une 
situation financière saine.

Sous la nouvelle présidence de Patrick 
Ferdinand, le club de tennis de table 
de Bannalec a plusieurs projets pour la 
saison 2023-2024. Les principaux axes 
de développement comprennent :

1  augmentation des effectifs : Le nou-
veau bureau est déterminé à attirer de 
nouveaux membres, en mettant l'accent 
sur l'aspect "loisir" du club. Actuelle-
ment, une vingtaine de joueurs (enfants 
et adultes) ont rejoint le club. Mais il est 
toujours possible d’intégrer le club.

2  présence sur les réseaux sociaux :

Jérémy Le Cadet est chargé de revitaliser 
la présence du club sur Internet et les ré-
seaux sociaux. 

3  investissements dans le matériel 

Le club envisage l'achat de trois raquettes 
de qualité et, si nécessaire, d'un robot de 
type V300 pour l'entraînement.

4  tarifs attractifs des adhésions 

Les tarifs des adhésions pour la saison 
2023-2024 ont été fixés à 50 € pour 
toute adhésion. Pour les membres qui re-
nouvelleront leur adhésion pour la saison 
2024-2025, le tarif sera de 25 €.

Les séances se déroulent le mercredi de  
17 h 30 à 20 h et le dimanche de 10 h à 12 h.

Cet automne, le club a déjà proposé 
deux sorties exceptionnelles pour assis-
ter à des rencontres du championnat de 
France de 1ère division à Hennebont. 

Le club de tennis de table de Bannalec est 
résolument tourné vers l'avenir, avec une 
équipe dirigeante dynamique et des pro-
jets ambitieux pour promouvoir ce sport 
au sein de la commune. 

De nouveaux dirigeants au club de tennis de table



Les animations du Téléthon
Bannalec, terre de solidarité, a vibré tout un week-
end au mois de décembre au rythme du Téléthon, avec 
une mobilisation exceptionnelle et des animations 
aussi variées que généreuses, qui se sont déroulées 
dans le bourg et à la salle Jean-Moulin.

Avec une nouvelle équipe à la barre du comité du Téléthon et 
de nouvelles idées d’animation, un élan positif a été impulsé. 
Comme tous les ans, les Bannalécois ont répondu en nombre, 
participant activement aux diverses animations. Les résultats 
ont été particulièrement intéressants, avec des ventes remar-
quables lors des stands proposant plats à emporter, gâteaux 
bretons, crêpes, huîtres et des objets décoratifs. 

Le dimanche matin, les sportifs (marcheurs, coureurs et cyclo-
touristes) se sont élancés sur des circuits préparés par les as-
sociations locales. L’après-midi a été marqué par des moments 
musicaux exceptionnels. 

D’autres animations se sont déroulées en dehors de ce week-
end de décembre : bal country des Peps Sun, ventes du Ves-
tiaire et vente de livres.
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Zoom sur

C’est le montant des dons collectés  
par le comité cette année

14050,10 €
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Depuis la fin de l’année 2023, les sacs 
jaunes ne sont plus utilisés pour le dépôt 
des déchets à recycler dans les conte-
neurs de la même couleur. À la place, les 
habitants doivent déposer leurs déchets 
recyclables en vrac.

Cette décision a été prise dans le but de 
réduire les coûts et de faciliter le pro-
cessus de tri des déchets. Cet été, des 
ambassadeurs ont parcouru les diffé-
rentes communes du territoire pour in-
former la population de cette transition 
progressive.

Cette initiative a déjà été expérimen-
tée à Scaër depuis l’automne 2022. Elle 
permettra de réaliser des économies 
en éliminant l’achat de sacs jetables. De 
plus, elle facilitera le travail du centre de 
tri des déchets. Les sacs jaunes repré-
sentent à eux seuls 48 tonnes de déchets 
par an dans le territoire de Quimperlé.

Cette transition pour le recyclage des 
déchets contribuera à la préservation de 
l’environnement en réduisant la quantité 
de déchets plastiques produits. De plus, 
elle incitera les habitants à adopter des 
pratiques plus durables et responsables 
en matière de gestion des déchets.

Quimperlé Communauté

Fin des sacs de tri sélectif

L’équipe municipale a le plaisir de vous 
souhaiter ses meilleurs vœux pour 2024.

Que cette nouvelle année soit placée 
sous le signe de l’optimisme, du progrès 
humain et social, du respect de chacun, 
de notre environnement, du soutien et de 
l’accompagnement des plus fragiles.

La page 2023 se tourne, et nous sommes 
déterminés à écrire, avec vous, et pour 
vous une page encore plus belle cette 
année.

L’an passé, nous nous étions fixés ce défi : 
poursuivre le développement durable et 
harmonieux de notre commune dans un 
contexte financier pourtant très impacté.  

Nous tenons à remercier les services mu-
nicipaux ainsi que tous les acteurs qui ont 
permis de poursuivre la modernisation 

de notre commune par des rénovations, 
aménagements nouveaux et dispositifs 
d’accompagnement.

Les jeunes élus du CMJ ont pris toute 
leur part dans le développement munici-
pal et leur engagement et détermination 
méritent d’être salué.  

Un grand coup de chapeau également à 
tous les bénévoles qui œuvrent au quoti-
dien pour nous proposer des animations 
associatives, sportives, culturelles et de 
loisirs. Ils permettent non seulement de 
favoriser l’intégration et la cohésion mais 
participent pleinement au rayonnement 
de notre cité.

Dans un contexte international marqué 
par les conflits et les impacts des chan-
gements climatiques, nous devons nous 
engager pleinement dans la construction 

d’une commune qui demain permettra à 
tous nos jeunes de trouver leur voie et à 
chacun d’y vivre harmonieusement.

Souhaitons qu’en 2024, la paix, la frater-
nité, la solidarité guident les prises de dé-
cision de chacun.

D’ici quelques mois, nous serons appe-
lés aux urnes pour les élections euro-
péennes. Souvent délaissées ou consi-
dérées comme défouloirs, elles revêtent 
un caractère majeur. Bien sûr tout n’est 
pas parfait avec nos institutions euro-
péennes, mais l’Europe est une condition 
indispensable pour plus de paix et de so-
lidarité.  

Bonne année à toutes et à tous

Bloavez mat d’an holl

La tribune de l’équipe municipale

L’équipe municipale vous souhaite ses meilleurs vœux !
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9  janvier au 31 janvier

Exposition Semaine de la Petite Enfance
La Semaine de la Petite Enfance revient 
en 2024. Chaque année de nombreuses 
structures et partenaires se mobilisent 
autour d’une thématique dans le cadre 
de la Semaine de la Petite Enfance sur 
l’ensemble du territoire de Quimperlé 
Communauté.

À cette occasion, Quimperlé Communauté organise une res-
titution rassemblant une série de photographies mettant en-
valeur la richesse et la diversité des actions menées sur l’en-
semble du territoire.

Du 12 février au 17 mars

Mois du Livre en Bretagne
Livre et Lecture en Bretagne organise 
une grande manifestation rassemblant 
l’ensemble des acteurs du livre sous la 
bannière du “Mois du Livre en Bretagne”. 
L’objectif est de valoriser la richesse et la 
créativité littéraire en Bretagne. L’édition 
de 2024 a pour thématique l’imaginaire.

Cette année, plusieurs médiathèques du réseau Matilin, dont 
le Tangram, participe au “Mois du Livre en Bretagne”. Plusieurs 
événements seront organisés autour de l’oeuvre du roman-
cier Patrice Pluyette.

Patrice Pluyette, ancien pensionnaire de la Villa Médicis, vit 
actuellement en Bretagne. Il se consacre entièrement à l’écri-
ture. Il a publié sept romans chez la maison d’Édition Seuil dont 
“La Traversée du Mozambique par temps calme” et “La Vallée 
des dix mille fumées”. Son écriture invite à sortir de sa zone de 
confort, au dépassement de soi et à l’exploration de territoires 
hostiles que se soit la jungle ou les cimes du MontBlanc.

6 février au 26 mars

Exposition “Petit ou Grand, mon anniversaire
c’est tous les ans !” de l’École des Loisirs.

La Semaine de la Petite Enfance revient 
en 2024. Chaque année de nombreuses 
structures et partenaires se mobilisent 
autour d’une thématique dans le cadre 
de la Semaine de la Petite Enfance sur 
l’ensemble du territoire de Quimperlé 
Communauté.

À cette occasion, Quimperlé Communauté organise une res-
titution rassemblant une série de photographies mettant en-
valeur la richesse et la diversité des actions menées sur l’en-
semble du territoire.

Autour de l’exposition
Une sélection d’albums de L’École des Loisirs sera mis en  
présentation et disponible au prêt.

La programmation du Tangram
Médiathèque

“Jeux m’amuse” pendant les vacances d’hiver.
La médiathèque de Bannalec, Tangram, 
possède un fond de jeux de société, uni-
quement en prêt sur place; dont une dou-
zaine de la maison d’édition L’École des Loi-
sirs. Régulièrement des animations “Jeux 
m’amuse” sont programmées afin de faire 
connaître ces différents jeux de sociétés.

En parallèle de l’exposition “Petit ou Grand, mon anniversaire 
c’est tous les ans !”, nous vous proposons une découverte des jeux 
édités par L’École des Loisirs. Un public familial pour découvrir 
une sélection de jeux de société pendant cette animation.

Mardi 30 avril à 15h00 : Histoires en musique
Vendredi 3 mai à 10h30 : Bébés en musique

Semaine Petite Enfance
Chaque année, le Tangram, médiathèque 
de Bannalec participe à la Semaine de la 
Petite Enfance. La 11ème édition dans le 
Finistère a pour thème «Viens-je t’emmène”

Autour de ce thème, les lectures de Sylvie 
seront accompagnées en musique grâce à 

la participation de Stern Guern Mouchet, professeur de guitare 
à l’Espace Musique. La musique, à la manière d’une bande origi-
nale, participera à la lecture en tant que bruitage, ou s’imposera 
au premier plan, à la manière d’un troisième intervenant.

Mardi 30 avril à 15h00 : Histoires en musique
Vendredi 3 mai à 10h30 : Bébés en musique

Projection du film “Bien dans son corps,
bien dans sa tête” d’Anne Jochum.
Le film documentaire “Bien dans son corps, bien dans sa tête” 
alterne des témoignages de professionnels de la petite enfance 
autour des bienfaits de la motricité libre et des séquences filmés 
d’enfants dans une crèche de Quimper.

La motricité libre a pour principe de laisser 
l’enfant expérimenter, tâtonner et répéter 
les mouvements. Les activités proposées 
visent à favoriser l’épanouissement de 
l’enfant dans un environnement, en toute 
confiance.

Ce film a été réalisé avec le soutien finan-
cier du Conseil Général du Finistère, de la 
Caisse d’Allocations Familiales du Finistère, 
de Poher Communauté et de REAPP 29.

Après la projection, un temps d’échange est prévu avec des profes-
sionnels de la petite enfance ayant participé à la réalisation du film.

Pour plus de renseignements :
https://filmspreparonsdemain.com
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Les rendez-vous  
à ne pas manquer !
Janvier

JEUDI 25

Club de loisirs 
AG + repas Salle Jean-Moulin

VENDREDI 26 

AVF
Galette des rois Salle Jean-Moulin

SAMEDI 27 

Pétanque
2e tour challenge hiver Halle A. Duval 

Février

VENDREDI 2

Pétanque
Loto Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 4

Ensemble folklorique
Kig Ar Farz Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 11 
La licorne de la liberté
Troc & puces Salle Jean-Moulin

SAMEDI 17 

A.P.E écoles publiques
Bal masqué + soirée crêpes  
Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 18

Mairie
Théâtre Comédia Salle Jean-Moulin

VENDREDI 23

Jardiniers des 6 rivières
Atelier jardinage Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 25

APEL Notre Dame
Troc et puces Salle Jean-Moulin

Mars

VENDREDI 01 

FDG
Soirée crêpes de l’école de foot 
Salle Jean-Moulin

SAMEDI 02

JSF29
Repas Salle Jean-Moulin

SAMEDI 09 

Comité Diwan
Fest Noz Pilhou Salle Jean-Moulin

VENDREDI 15

Jardiniers des 6 rivières
Atelier jardinage Salle Jean-Moulin

SAMEDI 16

La licorne de la liberté
Loto Salle Jean-Moulin

MERCREDI 20 

Mairie
Semaine de la petite enfance 
Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 24

Mairie
Festival de printemps
concert de l’orchestre  
des sapeurs-pompiers du Morbihan 
Salle Jean-Moulin

SAMEDI 30
A.P.E écoles publiques
Chasse à l’œuf  EHPAD

SAMEDI 30 & DIMANCHE 31

Mairie
Festival de printemps 
Concert du trio de la Plaine 
Salle Jean-Moulin

Avril

SAMEDI 06

Espace musique
Auditions des élèves Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 07 

Club gymnique bannalécois
Troc et puces  Salle Jean-Moulin

A.P.E écoles publiques 
Rando gourmande

MERCREDI 10
Mairie
Semaine de la petite enfance 
Salle Jean-Moulin

VENDREDI 12
Amicale Isidore-Colas
Don du sang Salle Jean-Moulin

SAMEDI 13 

Les déglingos
Psychobilly Night (concert)
Salle Jean-Moulin

Comité Diwan
Palet Deiz  Halle A. Duval 

DIMANCHE 14
Crèche Point Virgule
Troc et puces  Halle A. Duval 

MARDI 16
Mairie
Semaine de la petite enfance  
(spectacle) Salle Jean-Moulin

JEUDI 18
Club de loisirs
Loto interne Salle Jean-Moulin

DIMANCHE 21
Pep’s sun
Bal country Salle Jean-Moulin

JEUDI 25
Club de loisirs
Repas ou Loto interne Salle Jean-Moulin

VENDREDI 26
Jardiniers des 6 rivières
Echange de plantes Halle A. Duval 

SAMEDI 27
Les compagnons de l’imprimerie
Fest Noz  Salle Jean-Moulin




